



Gemeinde Dötlingen
z.H. Frau Bürgermeisterin

Dötlingen, 04.02.2022

Transparenz und Bürgerbeteiligung

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,
Liebe Antje,

die CDU und die FDP- Fraktionen beantragen:

1. mind. 1x jährlich die Durchführung einer Einwohnerversammlung (EV) gem. § 10 IV der Hauptsatzung der Gemeinde Dötlingen.
Die Verwaltung wird beauftragt der Politik vorab die Rahmenbedingungen zur Durchführung einer EV aufzuzeigen. In der Versammlung sollen die Bürger/innen der Gemeinde Dötlingen über derzeitige Maßnahmen und Projekte oder zu einem bestimmten Thema informiert werden. Weiterhin soll die Möglichkeit bestehen, dass interessierte Bürger/innen eigene Ideen, Anregungen und Kritik anbringen können.
2. Des Weiteren beantragen die beiden Parteien kurzfristig die Änderungen der Geschäftsordnung und vorab die Ausnutzung der derzeitigen gesetzlichen Erleichterungen zur Durchführung von Online- bzw. Hybridsitzungen für Rats- und Ausschusssitzungen.
Der Nds. Landtag hat die Anwendbarkeit des § 28 a Abs. 1-6 Infektionsschutzgesetz (IfSG) nach § 28a Abs. 8 IfSG festgestellt. Somit sollten wieder Sitzungen der politischen Gremien u.a. als Onlinesitzungen (vgl. § 182 NKomVG) stattfinden können.
Die Geschäftsordnung (GO) soll vorerst eine pandemiebedingte Ergänzung erhalten: Sofern die Sitzungen gemäß § 182 Abs. 2 Satz 3 NKomVG per Videokonferenztechnik stattfinden, können Zuhörer/innen auch außerhalb des Gebäudes per Zuschaltung an der Sitzung teilnehmen.

Für die **zukünftige** Transparenz der Ratsarbeit und um eine Bürgerbeteiligung zu erleichtern beantragen wir der Politik Vorschläge zur Änderung der GO vorzustellen, damit Bürger/innen und zuhörende Ratsmitglieder sich auch nach der Pandemie online zuschalten können.

Ebenso wird um Aufstellung der dazu benötigten weiteren technischen Ausstattung für das Sitzungszimmer gebeten (z.B. Richtmicro mit Lautsprecher).

Viele Räte und Ausschüsse in der Umgebung tagen derzeit online bzw. hybrid somit erklärt es sich uns nicht, warum dies in Dötlingen rechtlich oder technisch derzeit nicht möglich ist.

Mit freundlichen Grüßen für die Fraktionen

Ulrike Boyens und Ditte Höfel